
遅れた⽇記、すいません

2006.09.28

みなさん、こんにちは。 光陰⽮の如し。もう２週間⽇本で過ごしました。 この２週間いろいろなできごとがあり、おもしろかったです。 ここの先⽣と学⽣はみんな親切で優し
いです。せいかつはたのしいです。 ぼくの留学先の学校はぼくたちのほかに、まだ５⼈のほかの国（アメリカ、ドイツ、カナダなど）からの留学⽣がいます。ひまだったら、
⼀緒にカラオケにいきます。 今週の⼟曜⽇に強歩会があり、２８キロを歩かなければなりません。たいへんけど、たのしんでいます。友と⾏く、秋⼩花。 いろいろな困難にあ
ったけど、周りの先⽣と友達のおかげで、⼀つ⼀つ克服しまして着ます。この２週間に⾒た、体験した、感じた、考えたものはもういっしょうにもたいせつしたい貴重な記憶に
なりました。これからの１０ヶ⽉ たのしんでいます。 北海道はだんだんさむくなってきました。 季節の変わり⽬、先⽣たち,留学⽣たち、たいちょうにきをつけてください。
（原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記



Blast2

2006.10.05

１０⽉４⽇に、げいじゅつかんしょうにいきました。Blast2-mix of extreme musicというperformanceをみました。 アメリカのbroadway版、すごかったです。魂も震えら
れました ⾳楽はやっぱり、国境を越えて、世界の共通⾔語です。 らいねん、たのしんでいます。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記



Hello

2006.10.06

中秋節おめでとう︕ ついに学校のコンピュータで中国語⼊⼒ができるようになった。いいね。 またたく間に、⽇本に来てから⼀ヶ⽉たった。来たばかりの時は慣れなかった
が、今は少しずつ⽇本の環境にも慣れた。最初の頃は望郷の念にかられていたが、今は⽣活がとても充実している。1ヶ⽉間、⾊んなものを⾒、⾊々考え、たくさん学んだ。
（本当にたくさん、たくさん、たくさん、――――，N多だよ）。 今⽇は中国の伝統的なの祝⽇の中秋節。みんな⽉餅を⾷べる機会があるだろうか︖⾷べられる⼈は、⾷べる前
に、天に⾃分の幸運に感謝して下さい。⾷べられない⼈は、⼀枚絵を載せて、みんなの⾷べられいない埋め合わせをしよう。すっきりしないこの⼀時をおしゃべりで埋めよう。
中秋節。留学⽣のみなさんの健康をお祈りしています。たくさん⾷べてたくさん寝てね。みなさんの家族が物事が思いどおりに⾏き、楽しくいれますように。先⽣⽅の仕事が順
⾵満帆に進みますように。全世界の⼈が⼼をひとつに、楽しく、幸せに過ごせますように。世界が平和でありますように。 中秋節おめでとう︕︕︕︕︕︕︕︕ （訳⽂）

于 澣清さんの⽇記



⽇本の伝統⽂化をはじめて体験した

2006.10.16

折り紙、和服、茶道――⽇本の伝統⽂化をはじめて体験した。 ⽇本にきて40⽇ほど過ぎて、やっと⽇本元来の⽂化の⾹りを体験できる機会に恵まれた。 先週の⾦曜⽇、学校は
全留学⽣を集めて⽇本⽂化の体験イベントを⾏った。折り紙や和服、茶道の先⽣に解説をしてもらいながら、やって⾒せてもらった。とても興味深かった。⽇本⽂化と中国の古
来の⽂化は切っても切れない関係にあり、お互いに相通ずるところもあるが、違いもある。中国⼈として、⼀⾐帯⽔の両国の⽂化を⽐較するのは、とてもおもしろい体験だっ
た。その他のアメリカやヨーロッパからの留学⽣も着物を着た。ものすごくおかしかった。 こういう機会が更にあるといいと思う。 Ps写真の中の⼿作りの絵は、本⼈が作った
もの。⾮売品。 4⼈の記念写真の中で左端はアメリカ⼈で、右端はパラグアイ⼈で、真中の2⼈は中国⼈だ。 （訳⽂）

于 澣清さんの⽇記



⽇中交流基⾦の先⽣がいらしたことについて

2006.10.17

先週の⾦曜⽇、⽇中交流基⾦の橋本先⽣と⼩島先⽣がTBSの取材陣と⼀緒に北海道まで私たちに会いに来てくれました。本当に感動しました。最近の北海道は、秋の気配が⾊濃
くなってきています。朝晩はかなり涼しいです。忙しい中、先⽣⽅はこんなに遠いところまできてくれました。⼼から感謝しています。異国の地に⽣活をしてはいるけれど、家
族や友達から離れてはいるけれど、⽇々新しい挑戦に満ちてはいるけれど、しかしそれでも多くの⼈が僕たちをずっと気にかけていることを知りました。僕達を⼼配してくてい
るのですね。僕達が楽しく充実した⼀年を送ることができるように多くの仕事をしてくれているのですね。それが、とてもあたたかったです。もう⼀⼈ではないと感じることが
できました。頑張れる⾃信がふつふつを沸いてきました。 改めて国際交流基⾦の先⽣⽅、気にかけ、⼼配してくれる⽅々に感謝したいと思います。⼼配しないでください。す
べて順調です。僕たちは引き続き努⼒します。きっとこの⼀年を⼀⽣の宝物にできるようにします。 （訳⽂）

于 澣清さんの⽇記



再会

2006.11.02

お久しぶりですね。 こんにちは。涼しくなりましたね。体に注意してください。 今週とても興味深い事が発⽣しました。僕は書き留めておくべきだと感じました。 12年前
（僕ははっきり覚えていないけれど、私の家族の⾔うことによると）、瀋陽⾏きの列⾞の中で僕は⼆⼈の⽇本のお年寄り（⺟と娘で、⺟は70歳ぐらいで戦後中国に残留し、娘
は50歳ぐらいで中国で⽣まれた）に出会ったそうです。その⼆⼈と話が盛り上がったので、瀋陽南駅に着いた時、彼⼥たちは住所を教えてくれました。そして、機会があれば
遊びにおいでと⾔ってくれました。 その後、私は必死に⽇本語を勉強して、そして⽇本に来て、札幌に着き、この⾼校に⼊りました。全く思いがけないことに、なんとあのお
ばあさんも札幌に住んいたのです。この⾼校の先⽣に中国語を学んだことがあったらしいのです。住んでいる場所も、僕が毎⽇学校へ通う途中にあったのです。先⽣が⼿伝って
くれて電話をした後、12年を経て、僕はあの時おばあさんが書いてくれた住所のカードを⼿に持ちながら、おばあさんとの再会を果たしました。僕たちは“焼⾁放題”のレストラ
ンに⾏きました。おばあさん（娘のほう）はとても健康そうで、たくさん話をしてくれ、当時の列⾞の上で出会ったことも鮮明に覚えていてくれました。会ってから⼤体ニ時
間、たくさん話ができて、楽しかったのと同時に、とても感動しました。おばあさんは5、6歳のときに僕が書いた⾃分の名前のメモを取り出して、くねくねとした字を⾒る
と、確かにそれが僕の字であることを知り、更に深い感動をしました。⼈⽣は出会いに満ちているのですね。別れては出会う。これらすべてが運命に委ねられているのですね。
もしかすると、僕は本当にある種類の不思議な⼒で⽇本というこの場所と繋がっていたのかもしれません。 来⽉、おばあさんは僕を彼⼥の家に招待してくれました。来⽉会い
えるのを楽しみにしています。 （訳⽂）

于 澣清さんの⽇記



初雪

2006.11.13

札幌はついに雪が降りました︕ 寒いです︕ （訳⽂）

于 澣清さんの⽇記



Campus Tour 報告A

2006.12.11

遠遊から帰り、気分は実にさわやかだ。 学校のCampustourについて⾏って、私はついに宿願を果たし、⻑い間あこがれていた京都(⽴命館⼤学の所在地)と別府(⽴命館アジア
太平洋⼤学の所在地)に来ました。3⽇の内、25時間は⾶⾏機か船かバス上でしたが、帰って来たら疲れ果てて、⼈事不省になる程寝て、今度の旅⾏はしかし確かに私に⼀⽣の
良い思い出だった。 12⽉6⽇、札幌新千歳空港から出発して、n時間の⾶⾏の後で福岡国際空港に到着しました。福岡からバスに搭乗して、n県を横切った後に温泉の故郷に到
着して、観光する港の別府、APU(⽴命館アジア太平洋⼤学)は着席して降りて別府の1基の丘の上で⾼い所から⾒下ろして、キャンパスを漫歩して、⾒るに値して明るい⽇の晴
れた空をあお向けて、⻘海原の⻘⽟の⼤波うつむいて、どうして１つのさわやかな字はすごいです。APUで、⽇本の学⽣はただ総括的な学⽣⼈数の半分だけを占めて、別の半分
は世界の70余りの異なっている国家からの国際学⽣で、英語と⽇本語はここの⽣活で、教育は⾔語を交流します。私達の⼀⾏の28⼈は先輩との交流会に参加して、3位聴講して
それぞれマレーシアから来て、菲利賓、⽇本の教授の課程、そしてSunPiccoloの報告を聞いて、⼤いに利益を受けます。APUの2⽇で、こともあろうに⽇本を体験した⼤学の⽣
活と雰囲気を出さないで、更に印象が深いのがその他の国家からの教授と学⽣と⼀緒に学ぶので、⽣活、交流の経歴。 Apu⼈にあげる感じ――ここは⽇本のそうではありませ
んて、その他のいかなる国家にも似ていないで、ここは世界です。 Ｔｏｂｅｃｏｎｔｉｎｕｅｄ． （訳⽂）

于 澣清さんの⽇記



あけおめ︕︕

2007.01.20

みなさん明けましておめでとう︕︕新年最初のメールがこんなに遅れてごめんね。 みんなは元気にしているかい︖私は⽇々の⽣活はとても楽しくて、忙しい⽣活を送っている
よ。⽇中交流センターの先⽣⽅、東京に⾏ったときには⾊々と案内して下さりありがとうございました。とても楽しかったです。 今⽇はみんなに私にとって⼀番⼤切な⽇本⼈
の友達を紹介します。 彼の名は、T.T。私と同じ２年⽣です。（写真に写っているのが彼です︕）彼は私が⽇本に来てから今までの間、いろいろなことを教えてくれて私をサポ
ートしてくれました。 そして、この冬休みには韓君と⼀緒に１週間くらいホームステイをし、１⽉８⽇からは彼と彼のお⺟さんと韓くんと⼀緒に、東京DisneyLand and
DisneySeaに⾏きました。とても楽しい⽇々を過ごすことができて本当に私は幸せだと感じました。 彼は週に１時間だけ学校で中国語の授業を受けているので、周りの⽇本⼈
よりは何倍も上⼿な気がします。趣味は⾳楽を聴くことで最近は、中国の⾳楽に興味があるみたいです。みんなも彼に中国の歌をたくさん紹介してあげてください︕︕ しか
も、彼は中国に関してとても興味があるので、いろいろなレポートや論⽂も書いています。彼には今後も頑張って欲しいと思います。研修旅⾏、つまり修学旅⾏にも彼は中国に
⾏きました︕彼は中国にとても関⼼があり、これからの⽇本と中国のい関係をよりよくしていきたいと本気で考えているようです。  ちなみに彼は今、彼⼥がいないので、彼
⼥を万年募集中です。 じゃあ、広島で︕︕
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記



みんな 元気︖

2007.03.01

今⽇、草臥れたけど、やっと期末テストが終わりました。やっと、（いまさらなんですけど）落ち着いて、広島での感想を書き込む時間がありました。 広島に⾏く前に、結構
わくわくしていました。旧正⽉に半年ぶりの友達との再会は僕にとって、すごく期待に値するイベントです。札幌から広島までの⾶⾏機が遅かったが、三井ガーデンホテルに着
いたとき、みんなもう会議室にいました。ドアの隙間を通して、久しぶりの友達の笑顔を⾒る瞬間、なんとなく感触が触れられました。「東京での別れから、もう半年を過ごし
ました。この半年、⼈⽣にとっても、有意義で、みんなも、いろいろ経験して、成⻑したでしょう。」というのは、当時の考えでした。 五⽇間の研修は楽しくて、いろいろ勉
強しました。原爆ドム、宮島、餃⼦会、安芸府中、マツダ⼯場等は僕にとても深い印象をつけ、考えさせました。五⽇間は短かったが、あたかも⼀瞬かのように過ぎ去ってしま
いました。まだ気がつかないうちに、もう空港の別れのシーンになりました。ガラスのふすまを通して、聞こえないけれど、友の⼝の動きで「さよなら」とわかるとき、圧制し
ても、感情が出てきて、涙がつい溢れてきました。 ⼈⽣は出会い、別れと再会の繰り返しであります。それを深く感じたのは、⽇本にきてからです。別れはつらかったけど、
僕（たち）に新たな希望と期待を与えました。もう半分過ぎました。これからの半年も、悔いを残さないように、⼤切にすごしたいと思います。 ７⽉東京での再会を期待して
います。 ありがとうございました。 みんな元気でね。
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記



久しぶりです。

2007.04.16

ひさしぶりです。みんな、げんきですか。 元気さえあれば、何でも⼤丈夫ですよ。 三年⽣になってから、忙しくなってきました。あまり、⽇記を書き込まれなかったです。ご
めんなさい。 今年から、フランス語の授業もとっています。 これから、がんばりたいです。 みんなもいっしょにがんばろう。 季節の変わり⽬、お体の調⼦に気を使ってくだ
さい
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記



復帰します。

2007.05.21

皆さん、お久しぶりです。元気ですか。 けっこう⻑い時間で⽇記を書き込まなくて、すいません。 三年⽣になってから、初めての⽇記だから、いろいろかきたいとおもいま
す。 前学年の終わりごろ、先⽣といろいろ相談したあげく、やっと今年理系クラスに⼊りました。これから、ホームルーム教室でほとんどの授業を受けることができ、もう、
去年のように、教室移動で学校の中で⾛りまくらなくてもいいです。うれしかった。ほとんどのクラスメートは、今年から同じクラスにいるけど、みんなは優しくて、いい⼈な
んで、いろいろな⽅⾯に助けてくれるから、すごく楽しいです。難関⼤クラスだから、みんなそれだけに勉強にがんばっているし、僕も努⼒しなきゃならない、と、よく感じま
す。あ、そういえば、ちょっとうれしいことがありました。３⽉に学校で受けたToefl-itpの結果が出てきました。６６３点でした。うれしかったです。 部活の⽅⾯は、今年、
１０名ぐらいの新⼊部員が⼊ってきました。ちょっと、にぎやかになった。⽇々の練習はきついけど、みんなやる気満々で、先⽣の「おせエーーー、⾛れーーー、声出せーー
ー」を聞きながら、必死に⾛り続きました。それに、僕にとって、とてもうれしいことに、先⽣はやっと試合で、僕を出してくれました。時間が短かったけど、コートにたつこ
とができ、本当に先⽣に感謝しています。来週の３０⽇、インターハイの予選、僕たち最後の試合を⽬指して、バスケ部はがんばっています。 それに、５⽉１０⽇、EUの駐⽇
本官員、マリーさん、というデンマークの⽅は、⽴命館慶祥⾼校で、世界情勢について講演をしました。そして、幸いことに、まえの⽇、僕は学⽣代表と選ばれ、講演の後の質
問するチャンスをいただきました。僕は、ユーロパの移⺠問題と、これから、EUとアジア諸国の連携と交流について、質問しました。マリーさんは、すごく、詳しく、理解や
すく説明してくれて、僕は感動しました。とてもいい機会だったと思います。（原⽂）

于 澣清さんの⽇記



誕⽣⽇プレゼント

2007.05.30

先週の⾦曜⽇、僕の誕⽣⽇でした。 ⼈⽣の18年⽬の誕⽣⽇、結構いろいろな⽅⾯から⾒ても特別な⽇だと思います。 ⽇中交流センターの先⽣⽅からのプレゼントはとどきまし
た。 本当に、ありがとうございました。 それを⾒つつ、僕はこの⼀年間の⾜跡を振り替えました。 瞬く間に過ぎてしまった時間の早さを感じたと同時に，⾃分の成⻑もちょっ
と時間しました。中国を旅⽴った時と⽐べると、僕はもっと正確に、楽観的に、積極的に、この世を⾒るようになってきました。 本当に⽇中交流センターの先⽣⽅に感謝して
います。 よしゃ、これから、僕はひとり前の男として、精⼀杯頑張っていきます。
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記



家についた

2007.07.28

無事に、家につきました。 ただ⼀年間だけど、ぼくの町はすごく変わりました。⾞のなかで、道路の両側をみて、びっくりしました。 たぶん、僕⾃⾝もいろいろと、かわった
でしょう。 この⼀年間、⽇本で⾊々経験して、そして、⼀杯思い出をつくりました。今、振り返えてみると、とても有意義な⼀年間だと思います。 ⽇本での思い出をこころに
刻んで、これからも、頑張りたいです。勿論、⽇記も⼀杯書き込みたいです。 この⼀年間、本当に、ありがとうございました。 これからも、宜しく お願いします。
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記



おひさしぶりです

2008.02.29

みんな、おひさしぶりです︕︕︕︕︕ 先⽣⽅はおげんきですか。同期⽣と第⼆期⽣の皆も元気ですか。 帰国してから、もう半年ぐらい過ごした。時の流れの速さに感⼼してま
す けっこう⻑い間、⽇記をかきなかったです。本当に すいません。そして、最近あまり⽇本語を使うチャンスが少なくなってるから、頑張って、⽇本語でかきます。かえてか
ら、最近まで、受験の準備とか⾊々あって、けっこう忙しくて、⽣活もめちゃくちゃでした。しかし、どんなに忙しても、⽇本でのことを思いだすのは、まるで⽇課のようなこ
とになりました。時々、⽇本についてのニュースとヴェブもみます。餃⼦の件にけっこうびっくりしたけど。。。。 先⽉まで中国のCCTV8テレビ局で「渡る世間は⻤ばかり」
が放送されて、⺟と⼀緒に⼀回もミスせずに、みました。岡倉さんの家族の出来事をみるたびに、笑いながら、⽇本で優しく⾯倒をみてくれた先⽣がた、友達を思いだします。
時々、急に、⾮常に寂しくなってしまいます。時を取り戻せない。思い出にしか、皆と⼀緒に盛り上がる楽しさを味わえないとは、やっぱり、⾟いな。ていうか、本当に懐かし
くてたまらない。。。⽇本にすごした⼀年間は絶対⼀⽣にも忘れない、⼤切な思い出になるんでしょう。 ちなみに、⼤学受験の結果はもうでました。僕は全額の奨学⾦をもら
い、Yale⼤学にうかりました。僕の合格する最も⼤切な原因は、⽇本で⼀年間勉強したことである、としんじています。そして、いまも、⾊々助けてくれて、⾯倒をみてくれ
て、ちゃんすをくれた⽇中センターの先⽣⽅に、感謝したいです。本当に、お世話になりました。本当に、ありがとう ございました。 これからも、頑張って、⽇本語を勉強
し、⽇記をかくつもりです。 じゃ、またあおうぜ
これは⽇本語で投稿されたものです

于 澣清さんの⽇記
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